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ACTA Nº 001-2022 

 

CONSEJO TÉCNICO DE LA CONTADURIA PÚBLICA – CTCP  

 

COMITÉ DE EXPERTOS TRIBUTARIOS -CET 

 
En la ciudad de Bogotá D.C., el día primero (1) de abril de 2022, siendo las 07:00 a.m., se 

reunieron a través de la plataforma TEAMS, los miembros del Comité de Expertos Tributarios -CET, 
para atender la convocatoria efectuada por parte del Consejo Técnico de la Contaduría Pública - 

CTCP. 

 

 

ORDEN DEL DÍA: 

 

1- Saludo de bienvenida 

2- Verificación de los asistentes 

3- Elección del presidente y secretario de la reunión 

4- Elección del Presidente y la Secretaría técnica del Comité 

5- Definición del cronograma de reuniones del año 

6- Impacto fiscal de la NIIF 17 – Seguros 

7- Proposiciones y varios 

DESARROLLO 

 

1. Saludo a los asistentes 
 

El CTCP, da la bienvenida a los miembros del Comité, y se permite disculpar al presidente 

del Comité quien se unirá durante el transcurso de la reunión. 
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2. Verificación de los asistentes 
 

A esta reunión asistieron: 

 

Miembros actuales del Comité 

Jesús Orlando Corredor A. Carlos Giovanni Rodríguez 

Óscar Torres Mendoza Orlando Rocha 

Juan José Rodríguez Arbeláez William Dussan Salazar 

Gabriel Vásquez Tristancho Yhonny Alberto Lee Yara 

Diego Cubillos Pedraza Jaime Monclou 

Diego Casas M. Carlos Arturo Rodríguez Vera 

José Hernán Flores Miguel Ángel García López 

Jairo Alberto Higuita Naranjo Alba Lucía Orozco 

Julián Jiménez Mejía Juan Zuluaga 

 
Equipo CTCP 
 

Mauricio Ávila Rincón 

Edgar Hernando Molina Barahona 

Miguel Ángel Díaz Martínez 

Paola Andrea Sanabria González 

Astrid del Pilar Acevedo Camacho 

Jorge Andrés Patiño Jiménez 

Jimmy Jay Bolaño Tarrá 

Carlos Augusto Molano Rodríguez 

Jesús María Peña Bermúdez 
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Invitados Postulantes 
 

Fernando González 

Olga Viviana Tapias García 

Jaime Enrique Zambrano Sandoval 

Didier Andrés Marulanda Calderón 
 

 
3. Elección del presidente y secretario de la reunión 
 
El Dr. Orlando Corredor postuló al Dr. Gabriel Vásquez, nominación que fue aceptada. 
 
El Dr. Molano propone un reconocimiento al Dr. Jesús Orlando Corredor agradeciendo su 
gestión como Presidente del Comité, y por ser un baluarte de la profesión, proponiendo 
que en la próxima reunión se haga el reconocimiento mediante una nota de estilo.  
 
Los miembros del Comité manifestaron estar de acuerdo con esta proposición.   
 

4. Elección de la Secretaria técnica del Comité 

Se postula Olga Viviana Tapias. Los miembros del Comité manifestaron estar de acuerdo 
con esta proposición.   
 

5. Definición del cronograma de reuniones del año 

Se pone de presente la necesidad de definir la periodicidad y fechas en las cuales este 
Comité se reunirá. Se propone que el comité mantenga su rutina de reuniones una vez al 
mes, correspondiendo a los días jueves el tercer jueves de cada mes en un horario de 
7:00 am a 9:00, de forma virtual, salvo que se acuerde una logística distinta para cada 
reunión. Lo cual se coordinará previamente a cada reunión.  
 

De esta forma, las reuniones del año 2022 serán:  

 21 de abril 

 19 de mayo 

 16 de junio 

 21 de julio 

 18 de agosto 

 15 de septiembre 

 20 de octubre 
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 17 de noviembre 

 15 de diciembre 

 
Se propone que la primera reunión que sea presencial, a lo cual los miembros del Comité 
plantean estar de acuerdo, siempre y cuando las condiciones de salud pública así lo 
permitan.  
 

6. Impacto fiscal de la NIIF 17 – Seguros 

La NIIF 17 establece principios para el reconocimiento, medición, presentación e 
información a revelar de los contratos de seguro que se encuentran dentro de su alcance. 
De esta forma, el Comité tomando en consideración los enormes retos que desde el punto 
de vista técnico surgen para su implementación, plantea la necesidad de analizar el 
impacto fiscal que tendría este nuevo marco contable.  
 
El Presidente del Comité invita a los diferentes miembros a dar sus apreciaciones sobre la 
NIIF 17, frente a lo cual:  
 
Diego casas – Considera que es un tema que se debe analizar a fondo, dado los diferentes 
retos que se plantea. Se ofrece para ser parte del Sub comité encargado del análisis de 
esta norma.   
 
Alba Lucía Orozco - Plantea la necesidad de tener una visión global sobre los retos que 
plantea la implementación, partiendo desde la práctica, es decir, desde las preocupaciones 
que se generan al interior del sector, y se ofrece a ser parte del Sub Comité.   
   
Carlos Giovanni – Plantea que existen miembros de la firma que representa que hacen 
parte del Subcomité de NIIF 17, donde se están analizando sus impactos desde el punto 
de vista fiscal de la implementación de NIIF 17.  
 
Carlos Molano - Informa que existe un comité encargado de analizar la Niif 17, este comité 
esta conformado por el Ministerio de Hacienda, la Superintendencia de Economía Solidaria 
y Fasecolda, Miguel Gómez Martínez con los directores de la unidad y cinco sociedades de 
contadores. Dicho Comité es presidido por Fasecolda y la secretaria es realizada por la 
Gerente Financiera de Fiduciaria la Previsora, comentando que el próximo martes se 
tendrá una reunión, donde el Consejo Técnico va a asistir e invita al Presidente del Comité 
para que asista a esta reunión.  
 
Gabriel Vásquez – Considera que dicha reunión es una gran oportunidad para entender las 
percepciones sobre las afectaciones que tendrá el sector asegurador, proponiendo que lo 
que allí se discuta se tome como insumo para a partir de esto trabajar en este comité 
sobre los impactos fiscales.  
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De esta forma, la idea que se asista a las reuniones del gremio para recoger las 
inquietudes, es decir, que la a participación sea de escucha para ver los avances que se 
han hecho, a su vez, contactar con las firmas que están participando en el comité para 
entender la percepción que se ha tenido.  
 

7. Proposiciones y varios 

Carlos Arturo Rodríguez – Propone darle continuidad al trabajo de los años anteriores, 
particularmente a los Subcomités, proposición que es aceptada. De esta forma propone 
presentar un pequeño resumen sobre que temas que se estaban abordando en cada 
subcomité.  
 
Gabriel Vásquez – Propone que el Comité participe en las Jornadas del ICDT mostrando el 
trabajo que está haciendo, particularmente las propuestas que se plantearon ante la 
reforma tributaria del 2021. Adicionalmente propone que los miembros se reúnan en un 
Almuerzo o cena en las Jornadas.  
 
Juan Zuluaga – Propone retomar las proposiciones de cambios normativos que hizo el 
Comité ante la reforma tributaria que se tramito en el año 2021, por considerar que se 
hizo un trabajo muy juicioso buscando solucionar temas que en la actualidad persisten, y 
tomando en consideración la inminente reforma tributaria.  
 
Adicionalmente, proponer posicionar al Comité ante de los sectores y gremios (Andi, 
Fenalco y otros que se consideren de relevancia)  
 
Miguel Ángel García – Propone gestionar en el Grupo Multisectorial donde tienen un 
documento para el próximo presidente proponiendo reformas para eliminar disposiciones, 
propone irnos preparando para las recomendaciones y avances en temas por resolver en 
materia tributaria.     
 
Jimmy Jay Bolaño – Propone revisar el impacto tributario de los cripto-activos 
 
Gabriel Vázquez – Para las discusiones que se den dentro del comité, se propone usar el 
método alemán, donde a partir de un borrador se generara el análisis y discusión del 
tema, a partir de las ideas que se quieren profundizar avanzando sobre los temas 
específicos.  
 
Oscar Hernández – Comparte la posición de socializar la experiencia viendo desde la 
perspectiva tributaria en esa industria tan especializada 
 
Didier Marulanda – Propone subcomité tema de cripto activos enlazado con SAGRILAFT 
omisión de activos, preocupación por los impactos desde el punto de vista penal 
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Se plantea la Próxima reunión para el 21 de abril, donde la agenda será:  
 

 Avance de Niif 17 – Conclusiones de la reunión del Comité 

 Presentación de Criptoactivos 
 
 
Siendo las 8.22 de la mañana se cierra la reunión 
 
 

GABRIEL VÁSQUEZ CRISTANCHO OLGA VIVIANA TAPIAS 

Presidente Secretaria Técnica 

 

 

Proyectó: Olga Viviana Tapias 


